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如何惩治干部!弹簧年龄"#

从沪语教材进小学说起

!洋城管"上街
因何受欢迎#

! ! ! !新闻焦点! 据新安晚报报

道$日前$在合肥市北二环$!洋

城管"普林斯伸出友好的手$用

不太熟练的中文规劝一个违章

停车的司机$司机很配合%普林

斯是来自中非的留学生$ 他当

天和来自阿富汗的贾瓦德&南

非的秦波一起受聘为城市管理

志愿者%

!免费学游泳"见证民生财政渐入佳境
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! ! ! !既要在未成年时!装熟"#又要

在干部年轻化中!装嫩"#还想在官

位上多!赖"几年不退休$据新华社

报道# 某些干部在年龄上频频造

假#形成所谓的!弹簧年龄"#引起

群众的强烈愤慨$最新的反面教材

是#山西河津市原住建局局长薛新

民# 先后数次填报不同的出生日

期#跨度多达 !年$

如果说诚信是一种道德坚守#

那么欺骗就是一种丑恶习惯$年龄

造假首先暴露出一些干部缺少基

本的诚信$在年龄的问题上频频欺

骗组织%蒙蔽群众#这样的干部难

道不会在其他方面忽悠上级%糊弄

百姓&年龄成谜%学历造假%政绩注

水%遇到问题掩盖子#某些干部严

重缺失诚信的负面影响不容低估$

某些人想方设法要在体制内

!早来晚走"# 不择手段搞萝卜招

聘#大肆揽权%不愿放权#谁相信是

要!为人民服务"& 说到底#享受特

权%以权谋私才是行为不轨者的如

意算盘$ 理解了这一点便不难理

解#对于延迟退休的动议#广大群

众与某些干部的看法为何冰火两

重天$

我们并不缺少档案管理规章#

更不乏行政监督条文#但徒法不足

以自行$ 在不少案例中#上级监督

太远#同级监督太软#下级监督太

难#令一些违规者有恃无恐$ 出于

!与人方便%与己方便"思维#某些

监管者甚至对违规者大开绿灯$由

此#特权交易%利益往来在一些地

方成为心照不宣的潜规则$这不仅

令种种违规造假频频得逞#而且使

参与者越来越没有耻感$

干部年轻化是值得提倡的#但

是不是搞一刀切#值得推敲$有的地

方公开选拔厅局级领导干部的年龄

上限只有 "#岁$这直接导致经验与

阅历丰富的!超龄干部"#在距退休

还有十几年时#就已没有升迁空间'

而一些经验与水平未必充分的 !少

壮派"#却凭借!年龄是宝%学历是

金"在仕途上顺风顺水$领导干部越

来越年轻#还由于逐级向下比#年轻

的领导倾向于提拔更年轻的干

部(((某些领导不希望被提拔的下

属比自己的年龄大# 这似乎显得自

己的资历比下属浅$ 于是乎# 个别

!超龄者"难免琢磨)是在沉寂中混

日子#还是!想办法"更上一层楼&

好的制度能够引导人学好#好

的人又可以促使制度进一步完善#

这是一种辩证的关系# 反之亦然$

面对行政与干部存在的各种问题#

需要从改变不合理的% 偏颇的%僵

化的机制入手#构筑积极的%公正

的%科学的行政与用人体系$ 选拔

领导干部更应注重对德行的考察#

干部的德行是通过经年累月行出

来的#是能够被群众感知的$ 群众

监督的目光% 民主决策的力量#又

能使权力者不敢越雷池半步**

标本兼治#重在治本$ 惩治干

部的!弹簧年龄"是如此#其他问题

也是同样的道理$

! ! ! !近日就沪语教材进小学新闻

征求网友意见#大致有三种意见)

一种是正面肯定$如某区政协

工作人员称) 能文化传承是好事#

掌握沪语是对本市文化的尊重#有

助于共同融入上海这个大家庭$金

桥某企业高管说)沪语是上海文化

的重要部分#不能丢失#对本市加

强保护沪语的力度表示十分支持$

也有持反对意见的$如北京某

报刊编辑认为) 这是倒退封闭之

举$ 课堂不是澡堂#不是谁想进就

可进的$ 张江某企业高管议论)这

是从一个极端走向另一个极端$某

市级机构研究人员)与国际大都市

的定位似乎背道而驰$浦东某报纸

编辑说)地方语言保护与上海的城

市精神不符合# 号称海纳百川#为

何要一枝独秀&

第三种#是比较辩证看待$ 浦

东某刊物一编辑说) 优胜劣汰#物

竞天择#该逝去终会逝去#该留存

必然会留存$ 浦东某公司高管)想

法是好#但做法不妥$ 个别小学沪

语面试这种强硬指标有失妥当#相

当于拒收数量可观的新上海人的

后代入学$ 可以通过看沪剧#听滑

稽戏等鼓励学习沪语$

上述三类观点都是从不同角度

评论#各有各的道理$ 笔者并不苟同

某小学入学要考上海话这种!走向极

端"的做法#也认为沪语教材进小学

有!矫枉过正"之嫌$如今有人有一种

思维习惯# 好像非要把各类重要的

东西塞进中小学教材# 不如此不足

以说明其重要% 不如此不足以说明

国家和社会的重视# 却往往忽视诸

如!戏曲进小学"等形式花哨之举#

对小学正常教育秩序会产生影响$

更重要的是#此类举措提醒我们)对

于中小学教材内容的改编或审核#

其标准和程序应当像现在正在搞的

保障房建设管理# 要建立和健全完

善一套科学%公开的!准入"和!退

出"机制$ 持有这类话语权的包括教

育主管部门%专家#也需要征求广大

家长#乃至学生+教学对象,的意见#

还有第三方的客观评估$上述一位编

辑的!课堂不是澡堂"之语可能有些

偏激#但近几年来#经常有媒体报道

当今中小学教材内容与现实脱节

和僵化的批评之声$ 建议抓住这一

机遇# 从我国教育体制的改革方

向%教育目标的矫正途径%教育思

路的手段创新等角度#对我国教材

的编撰%审核机制开展讨论#让其更

加符合教学对象的需求和社会实

际#也让教材内容的决定者能更广

泛地听取社会的呼声$

如果#沪语教材进小学已定#那

么可以作为选修课程#不宜纳入硬性

考核系列#减轻小学生的课业负担$

施蔷生

蒋 萌

! ! ! !世间有些事#无所谓对与错$

尤其如纪伯伦在诗中所言# 人要

把时间看成一道溪流# 坐在岸边

看流水逝去$有些今天的错#何尝

不会成为日后的对$ 去年科学界

最令人印象深刻的发现之一(((

美国加利福尼亚州莫诺湖中%!违

背"了生命六大基本元素+碳%氢%

氧%氮%磷%硫,法则%依靠有毒元

素砷居然就可以同磷说拜拜的

!砷基细菌"#经过 $%个月的争论

后#被证实并非新的生命形态#这

种!特立独行"的细菌终究还是离

不了磷$

无妨$ 地球上的生物种类总

数至少有 $&''万!$"''万种#但

目前已知的不过 $() 万种#%'*

以上皆是未知的$ 有多少生物以

我们意想不到的方式存活# 谁知

道呢$ 也许在深海#也许在荒漠#

也许在冰川# 也许在高山(((在

地球的某个角落# 不知还有多少

千奇百怪的生命$ 科学家们还有

漫长的探索发现之路要走$

无独有偶#类似的!翻案"近

来不乏耳闻$ 沸沸扬扬了好一阵

子的中微子超光速实验# 在欧洲

核子研究中心一份承认 !因电脑

与 +,- 设备之间的光缆连接松

动导致测速方法存在问题" 的公

报后#宣告结论有误$也无妨$超

光速之争不会那么快就有定论$

光速到底是不是不可超越的& 爱

因斯坦的狭义相对论究竟有没有

适用范围& 让物理学家们继续忙

活吧$

最近的轰动效应# 来自于被

喻为 !上帝粒子" 的希格斯玻色

子#它似乎终于被找到了$消息仍

是来自著名的欧核中心#这一次#

新闻发布会上使用了乐观但不乏

谨慎的措辞!触手可及"$ 想要百

分百确认希格斯玻色子的存在#

想要证实粒子物理学的标准模型

是完美的#还有大量实验要做$这

其中#免不了有这样那样的错$只

是#若想获得最终对的答案#这些

错恐怕都是必经之路$当然#科研

人员未经严格论证就抢着发表所

谓成果的急功好利之心# 不包括

在内$

而有些对#未尝不包含着错$

最近几日# 关于国内高校校长的

新闻层出不穷$人们很想厘清)什

么才是校长该做的事& 大科学家

做校长更合适# 又或者必须坚决

地去行政化&!多少个不"的承诺#

赢得一片叫好$只是#这真的有标

准答案吗&

董纯蕾

期待城管转型服务

一些地方的城管未回到 !服

务"的轨道上$在这种情况下#!洋

城管"的微笑也只能昙花一现#灿

烂一时$

王军荣

!土城管"的榜样

!洋城管"上街#为何能成为

市民眼中的风景& 一方面因为符

合市民对城管行为的定位# 另一

方面现实中的确存在个别城管行

为不文明的问题$

何 文

不如问计于小商贩

城管部门还是去听听小商贩

们对城市管理的期望# 有的放矢

地改进城市管理吧# 城管的工作

应该多一些人性化色彩$

温国鹏

! ! ! !暑假来临# 闵行区财政拨付

."'万元!体育民生财政"资金#用

于全区 .'所小学 $$)!$名三年级

以下小学生免费学会游泳$截至昨

日# 首批 )所小学一至三年级 "%

个班级的 $!#%名小学生/已经初步

掌握了游泳技能$

#''!年至 #'$$年# 在上海学

生发生的各类非正常死亡中#溺水

死亡比例连续三年排在首位$闵行

区!体育民生"项目的选择非常务

实#区体育局长说#区财政为本区

小学生免费学游泳买单#首先立足

于让他们掌握一项生存技能$这真

是大实话#出发点非常朴实#可谓

既民生亦政绩(((是能留在广大

家长心里的一份政绩$

每年都要安排上万小学生学

会游泳#而且还要确保学生安全家

长放心# 对一个区级政府而言#绝

对不是一件轻松的事情$闵行区的

做法是#政府立项%购买服务%竞标

参与%合同管理%社会运作%部门监

管#整个游泳培训的组织实施则委

托区游泳协会实施$ 所以#闵行区

做这件!体育民生"大实事#不但是

公共财政使用的制度创新#还是公

共财政惠民项目运作实施的制度

创新$

问渠哪得清如许#为有源头活

水来$闵行区在上海各区中最先进

行预算和决算公开探索$在形成一

定规则和程式后#又率先进行建设

财政向公共财政的转型探索$正因

为预算改革步步为营#闵行区这些

年所推的民生项目才会越来越务

实#越来越契合老百姓改善民生的

诉求$ 可以说#闵行区构建民生财

政的探索已渐入佳境$

（鲁宁 全文刊新民网，网址
!!!"#$%&'%"(%）

! ! ! !! 人民日报《“摇号招生”考验
施政艺术》：民生领域许多改革#涉

及各方利益重组# 也是对政府施政

艺术的考验$政府的施政目标#就是

要!雪中送炭"#而不是!锦上添花"#

就是要实现优质公共资源的公平%

合理分配# 为此必须以完善的制度

作为保证$ '商 旸(

! 中国青年报《理性沟通方能
激发社会正能量》：沟通理性是预测
和防范社会风险的重要本领#人们

在沟通中可以增强对风险的预期

和适应力$ '丁国强(

! 新京报《学位论文打假需明
确何为“剽窃”》：问题在于#在当前

何为抄袭%剽窃#由于学术管理缺位

而一直不明朗# 一些高校就在处理

学术不端时#把抄袭解释为!过度引

用"#如果不加以明确#完全可能被

各高校自行理解$ '蒋 理(

自己也!被加班"

! ! ! !前些天$某企业辞退那些按时下班$而没能主动加班的职工% 其

实$企业管理者不仅侵害员工权益$也无意识中让自己!被加班"%
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